

Alors quand je dis GPS, il y a bien sûr le GPS traditionnel ; mais ça peut être aussi toutes les applications qu'on va mettre sur son téléphone comme par exemple Google maps ou des applications avec des cartes disponibles hors ligne, comme l'excellent Mappy qu'on trouve notamment en Tchéquie et qui permettent de vous géolocaliser et également de calculer des itinéraires.

Personnellement, j'utilise de temps en temps Google maps avec les tracés du site allemand qui s'appelle « Jacobswege-europa.eu » et qui propose, tenez-vous bien, tous les tracés des chemins de Saint Jacques en Europe au mètre près. C'est un site que je vous recommande chaudement.

Le GPS ou les applications téléphoniques ont des inconvénients, selon moi.

D'abord je n'aime pas être trop dépendante de la technologie, j'aime mieux la liberté qu'offre une carte.

Mais surtout, le problème que je rencontre moi, avec mon vieux téléphone, c'est que ma batterie se décharge très vite et donc les applications cartographiques, je les utilise le moins possible. Sinon, eh bien, en quelques heures mon téléphone est à plat et en bivouac, ce n'est pas évident de recharger.

Il y a aussi le problème du coût puisque vous avez quand même besoin d'un appareil d'un certain prix et puis aussi parfois vous devez vous connecter à internet pour avoir les tracés et ça consomme pas mal de datas.

Enfin, un des problèmes que j'ai rencontrés, c'est quand il pleut très fort, eh bien, on n'a pas du tout envie de sortir son téléphone sous la flotte et donc à ce moment-là, vive la bonne vieille carte dans son emballage en plastique et il n'y a rien de tel pour pouvoir continuer son chemin.

Je suis une grande amatrice des cartes, je ne vous le cache pas et en particulier je me munis toujours de cartes au 1/100 000^{ème}.

Alors pour la France et l'Espagne, j'aime beaucoup la marque Michelin, mais on trouve d'autres marques avec tout autant de qualités dans d'autres pays.

Pourquoi, le 1/100 000^{ème} ? Eh bien, parce que c'est le compromis idéal pour avoir une bonne vue globale, ne pas devoir changer de carte trop souvent mais avoir quand même un niveau de détail qui par exemple va vous montrer tous les chemins praticables.

Tout d'abord j'adore les cartes. Pourquoi ?

Parce que j'aime lire la carte, j'aime savoir à quelle altitude se trouve la montagne à côté de laquelle je passe, j'aime savoir le nom d'une rivière, j'aime savoir un petit peu tout ce qui m'entoure et ça la carte, c'est vraiment un tableau en fait, dans lequel le paysage est représenté et c'est pour moi un vrai plaisir simplement de contempler ma carte.

Le gros avantage de la carte par rapport aux GPS, c'est que la carte vous donne une vision globale et quand je dis vision globale ça me permet par exemple de tracer un itinéraire en évitant des grosses routes. Ça me permet aussi de me poser la question : Mais tiens ! Ce soir, où est ce que je vais dormir ?

J'ai envie d'être près d'une rivière, j'ai envie d'être dans une petite chapelle isolée... Grâce à la carte, je peux trouver tous ces endroits et ça c'est beaucoup plus compliqué quand on doit suivre une trace GPS.

La carte pour moi, c'est aussi un outil de communication et en particulier dans les pays comme la Pologne et la Tchéquie où je ne parle pas la langue. Eh bien, combien de fois j'ai sorti la carte et j'ai commencé à discuter avec les gens simplement en montrant le nom des villes.

Eh bien, c'est un moyen de rentrer en communication avec les gens soit de leur demander le chemin, soit simplement leur expliquer le chemin qu'on suit, eh bien, même si on ne parle pas une langue, la carte c'est un langage universel.

La carte c'est aussi pour moi un vrai moyen de me souvenir des lieux où je suis passée : je mets toujours en fluo mon itinéraire et puis je note là où j'ai bivouaqué, là où j'ai pris un bon bain, là où il y a une belle vue... Donc, en fait, elle devient une espèce de carnet de notes et je les garde précieusement après mon chemin, ces fameuses cartes.

La carte, c'est vrai, elle a deux inconvénients :

Le premier, oui, c'est du papier, donc fatalement c'est du poids.

Qu'est-ce que je fais ? C'est que, quand j'ai utilisé une de cartes, je me la renvoie tout simplement à la maison.

Et puis c'est vrai, je dois avouer que ces dernières années, j'ai l'impression que les cartes sont écrites de plus en plus petit.

Alors je ne sais pas vous ? Ou alors vous croyez qu'il me faudrait peut-être des lunettes ? Non ?

Ah ouais !!!